



Antwort zur Anfrage Nr. 1006/2023 der SPD im Ortsbeirat betreffend
Erinnerndes Gedenken an Familie Ganz auch am Michelsberg (SPD)

Die Anfrage wird wie folgt beantwortet:

**Kann die Verwaltung bitte vom aktuellen Stand ihrer Bemühungen berichten?
Wann darf mit der Verwirklichung gerechnet werden? Werden noch finanzielle Mittel benötigt?**

Der Antrag für eine Stele oder Stolpersteine für das Ehepaar Ganz am Michelsberg vom 20.04.21 im Ortsbeirat Mainz-Oberstadt wurde vor zwei Jahren ausführlich von den Verantwortlichen der städtischen Kulturabteilung und dem Verein für Sozialgeschichte diskutiert. Da von dem Ganz'schen Anwesen heute nichts mehr erkennbar ist, wurde das Vorhaben für eine Stele oder für eine Stolpersteinverlegung am dortigen Ort damals im Beisein von Adam Ganz, dem Urenkel von Felix Ganz, wieder verworfen.

Zwischenzeitlich wurde am 2. August 2022 unter großer öffentlicher Teilnahme für die Familie Ganz eine Gedenktafel am Binger Schlag angebracht, die auch nach Abstimmung mit Adam Ganz und seinen Geschwistern an diesem Ort eine wesentlich bessere Würdigung darstellt, als auf dem Michelsberg. Auf eine zusätzliche Stolpersteinverlegung oder Aufstellung einer Stele am Michelsberg wird vor diesem Hintergrund von Seiten des Vereins für Sozialgeschichte und der Stadt Mainz verzichtet.

Mainz, 10. Juli 2023

gez.
Nino Haase